

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 20 Desarrollo de la Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 29 días del mes de octubre del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 09H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera - Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Sra. Shirley Pilay Muñiz – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente la los vocales se deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 09:51 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 29 de octubre del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 29 de octubre del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Reitero un más sincero agradecimiento a cada uno de ustedes por asistir a esta sesión número 20, sesión extraordinaria.

Voy a dar a conocer mi informe de actividades y gestión realizadas a partir del 17 de octubre hasta el día 28 de octubre del año 2025.

En este día 17 de octubre, entregué una caneca de pintura color blanco para el cementerio de la comunidad San José del Medio, al señor Pedro Baque para que realice la pintura y también para que tenga una mejor visualización ante la visita de los moradores y la gente que tiene sus familiares en este cementerio. También don Elías, pidió dos caneca para aquí la comunidad Andresillo Centro, para pintar el cementerio.

El día 17 de octubre, en este día, estuve participando de la capacitación de la escuela de ganadería, aquí en el auditorio del GAD parroquial, dirigido por el ingeniero Rafael Santos, él es técnico de la prefectura de Manabí, quien dirige también el proyecto acá en la parroquia Noboa, donde dio a conocer los diferentes beneficios, cómo mejorar la sostenibilidad, la productividad y los ingresos del sector ganadero, a través de esta capacitación que le imparte a todos los participantes.

Me pude dar cuenta que los participantes están muy animados, muy contentos de recibir esta charla, que a la vez le va a favorecer la productividad de sus animales, ya que ellos, tienen ganado, no son hacendados tampoco, pero sí les va a servir de mucho, para que ellos mejoren su productividad ganadera.

Este mismo día, 17 de octubre, en este día, estuve aquí supervisando los entrenamientos que realiza el licenciado Jesús Macías, entrenador de nuestro emblemático proyecto Entrenando Valores, donde me pude dar cuenta que los niños están muy contentos de recibir estos entrenamientos, ya que también a ellos esto les enseña a aprender a valorar, el compañerismo, la integración y también asumir responsabilidades entre ellos, lo más importante, aumentando su autoestima. Como ustedes saben, pues a nivel de los cuatro puntos tenemos más o menos 155 niños, hay niños nuevos que han ingresado.

El día 20 de octubre, en este día, en compañía del arquitecto Nicolás Arteaga, el fiscalizador de la obra de las tres alcantarillas tubulares de 1.500-2.000, en las comunidades Andresillo, Centro, El Guional, estuvimos realizando la supervisión, donde se observó un avance significativo de la alcantarilla de 2.000, que queda en la comunidad El Guional. En esta alcantarilla, ya se habían realizado las aletas de desagüe, y también se habían construido las aletas de la entrada de agua.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Aquí pude conversar con el maestro, donde él me explicaba, que la base de donde están colocadas las alcantarillas, donde van también los enrocados, él me dijo que sí tenía, como está en el plano, esta alcantarilla con 20 centímetros de grosor, y también las aletas tienen su centímetro adecuado, como está en el proyecto, para que en posteriores no se vayan a caer. Entonces, eso sí es muy importante, compañeros, que nosotros tengamos muy en cuenta, al momento de construir estas alcantarillas, bueno, también a veces por las frías del invierno, también estamos propensos a sufrir daños en lo que es una obra de drenaje, pero sí siempre hay que tener muy en cuenta de que las cosas también queden bien, y andar siempre supervisando, yo eso es lo que he hecho, siempre he estado viendo, supervisando, cómo están construyendo, preguntando, cuánto es el espesor del hormigón, las varillas, lo que se ubica en la alcantarilla, viendo que se ha realizado la parte de adentro, porque todo eso es muy indispensable, porque si no realizan la parte de adentro de la alcantarilla, en la parte de afuera, eso hace que al momento que fluye el agua, pues se va formando un socavón, y ahí es que viene, que las alcantarillas se van abriendo y se caen.

Y en la comunidad Andresillo Centro, bueno, allí ya se observó que se habían colocado los nueve tubos, en la segunda alcantarilla de la comunidad Andresillo Centro, la que queda por el señor Hornosa, allí ya se habían colocado los nueve tubos de 2000, y la alcantarilla, la primera, ya está construida en su 100% ya de construcción, esta alcantarilla es de 1500 milímetros. En este día, pues, estuve también en compañía del ingeniero Ponce, administrador de contrato, me acompañó también la ingeniera Génesis, ella que es auxiliar de secretaría, porque ella también nos ayuda en el tema de las redes, y el pasante de la Universidad Estatal de Sur Manabí, el joven Marcelo Pincay. El fiscalizador, él se encarga de dar alguna anomalía que exista, él siempre trata directamente con el contratista que está a cargo de la obra, él ya le da a conocer mediante informe cómo van los avances de la obra también, y si hay alguna anomalía, pues él le da a conocer al contratista.

Este mismo día, compañeros, mediante la solicitud del señor Ventura Cantos, de aquí de la Comunidad del Porvenir, él ha venido solicitando que por favor se le ayude con esa entradita, ya que él tiene un vehículo, y dice que siempre está propenso, una vez me dijo que se le robaron una herramienta del carro, porque él deja el carro acá al otro lado, que en época de invierno sale un estero. Como me había dicho que allá en la Nueva Esperanza había cuatro tubos en la parte de arriba, por la vía que conduce a la Comunidad del Porvenir, y me fui con el arquitecto, ya que andaba haciendo la supervisión, le dije que me ayudara a hacer esta inspección técnica, y pudimos allí ver que hay cuatro tubos, un aproximado de mil o mil doscientos milímetros, que muy bien caben aquí para ayudar a esta comunidad, ya que les va a permitir también a ellos tener accesibilidad a todas las personas que pasan por este sector. Entonces estuvimos allá arriba conversando, porque ustedes saben que esto le pertenece a la comunidad, y también son herramientas, son cosas públicas, que nosotros las podemos coger y mover y poner en otro lugar.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Claro, también dándole a conocer a la comunidad, que ellos vean a dónde va a ser colocado. Y al señor que estaba a cargo de ahí, porque nos habían dicho que no dejaban sacar las alcantarillas, pudimos conversar con él, yo le supe explicar que es para la misma comunidad, y él me dijo que iba a conversar con don Cantos, él pensaba que era para el estero, que queda por la bajada, para ir donde Don Ventura Canto, un primer estero, pero ahí es un ducto cajón, ahí no amerita esta clase de alcantarilla, y más bien es para donde había solicitado el señor Cantos para ubicar. Esperemos, compañero, que antes de que se nos venga el invierno podamos dejar colocadas estos cuatro tubos que muy bien entran, para que en posterior, ojalá que tengamos la oportunidad de dejarle hecho una aletita, para que le quede un trabajo, sobre todo que quede un trabajo bien realizado y útil para la comunidad. Aquí necesitamos una máquina, bueno, ya estaré conversando con el municipio para ver si nos prestan una gallineta, porque el lugar no está muy hondo, es encima, y con una gallineta sí se puede colocar estas alcantarillas. En este día también me acompañó el ingeniero Junior Ponce nuestro administrador de contratos, y la ingeniera Génesis, que andaba con nosotros auxiliar de secretaría del gobierno parroquial, y el joven pasante, Marcelo Pincay.

El día 21, mediante solicitud verbal de la odontóloga Gema, del centro de salud de la parroquia Noboa, mantuve una reunión con ella en el centro de salud, donde está solicitando coordinar, presidir las reuniones, ya que ellos tienen una disposición en coordinar con los gobiernos parroquiales rurales, donde se va a brindar una capacitación a los jóvenes, adolescentes, en el auditorio del GAD parroquial, y también en el colegio. Esta capacitación va a ser basada en temas de valores y en liderazgo. También, ese día, mediante la solicitud que hizo la doctora Melina Toala, en la reunión de mesa intersectorial con el centro de salud, pude conversar con ella y ver el área donde ellos en aquel día solicitaron que se les ayude con un techado, en el centro de salud que cubra lo que es la parte del ingreso al centro de salud.

El día 21 de octubre, en este día, también estuve supervisando la colocación de material pétreo en la comunidad La Mocorita mediante coordinación con la prefectura de Manabí y gracias al apoyo de nuestro prefecto, el economista Leonardo Orlando, pues se coloca material pétreo en tramos puntuales de esta querida comunidad como es, la comunidad La Mocorita.

En este día, también 21 de octubre, participé de sesión extraordinaria del Pleno del Consejo Provincial de Manabí. Bueno, esta fue la sesión número 046- PLE-GPM-21-102025. Aquí en este día, pues participé de sesión ordinaria, pues donde se trató, en dos puntos muy puntuales, pues del estado actual de las deudas que el gobierno central mantiene con la prefectura de Manabí por faltas de transferencias alícuotas al modelo de equidad territorial y otros rubros. Dando a conocer, pues, que la deuda actual, pues hasta ese día era de 44.7



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

millones de dólares, la deuda actual de la prefectura de Manabí. Bueno, este informe fue dado por la ingeniera Verónica Briones, ella es la directora financiera del GPM.

Este día, 22 de octubre, otra vez me dirigí a la comunidad La Mocorita donde había llegado material, en este día se vació cuatro volquetas de material pétreo en tramos puntuales, donde también pude conversar con el recibidor de material donde me dijo que iba a haber una suspensión por unos días para seguir colocando material en esta vía. Y esperemos, compañeros, pues que esta vía ya va a quedar también en buen estado, con un buen acceso, porque el año pasado, pues como ustedes saben, se le colocó material de zona y este año le estamos colocando material de cantera, pues gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí estamos apoyando a nuestra gente del sector rural, ustedes saben porque si ellos no tienen un buen acceso al camino principal, pues no pueden sacar su producto, sobre todo en la época invernal.

El día 23 de octubre, en coordinación con los técnicos de la Prefectura de Manabí, el ingeniero Didimo Arteaga, el ingeniero Jorge Luis Sánchez, y también el ingeniero Franklin Sornoza, el ingeniero Jorge Luis es el director de Obras Públicas, se coordinó pues las vías que todavía faltaban aperturar, con maquinaria de tractor, como se aperturó con esta maquinaria Buena Fe, Santa Lucía, Naranjo y la comunidad Río Grande, que sube a San Benito, Río Grande hasta la Capilla, que es el corazón de Jesús y Río Grande a la vía El Congo.

Este día estuve supervisando los trabajos que realizaba el operador con esta clase de maquinaria, pues gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí, el economista Leonardo Orlando, pudimos aperturar también estos caminos veraneros, ya que, como siempre lo he dicho, pues nuestros agricultores no pueden sacar su producto si no tienen un acceso a la vía principal. También agradeciéndoles a los señores por el trabajo realizado y por su apoyo, que es fundamental en los trabajos que ellos realizan. Este día también estuve allí, no sabía que para allá vivía un adultito mayor, estuve haciéndole la visita, yo le dije que iba a regresar a dejarle una ayuda, ya que ellos son muy pobres, un señor ancianito que no puede caminar, se vale de los cuidados de la familia, de la esposa y una nieta. Él está en unas condiciones muy vulnerables en esta querida comunidad Río Grande.

El 3 de octubre, este día, me trasladé a la supervisión de las tres alcantarillas tubulares de 1.500 a 2.000 en las comunidades Andresillo Centro, donde aquí pude observar que estaban trabajando en la alcantarilla de 2.000 milímetros, la segunda alcantarilla que queda aquí en la comunidad Andresillo Centro. Aquí se pudo observar el avance de la obra y a la vez se pudo visualizar que la base y las aletas de la salida del agua, ya en estas alcantarillas, estaban trabajando.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Y se pudo observar la alcantarilla de la comunidad Guional que ya estaba en su 100% terminada la obra. Y aquí, no sé si ustedes habrán dado la vuelta, ya se hizo el drenaje también, porque eso es una loma con maquinaria que está allí por parte del contratista en base a la obra. En la loma se hizo drenaje para que el agua también drene y también un drenaje para que busque al caudal de donde sale el agua. También se ha conversado con el contratista y con el fiscalizador, donde se va a dejar ubicada la marca de la institución y nuestra administración en la aleta donde tiene la mayor visualización.

El día 24 de octubre, en este día, asistí al evento denominado Mandato de Mujeres Rurales 2025. Aquí en este evento, gracias a la compañía, de la compañera Shirley Pilay, que también estuvo presente en esta reunión, tuvo un objetivo esta reunión de llenar una encuesta y realizar una votación exponiendo las necesidades de lo que es la zona rural para que sea escuchada a nivel nacional. Esto es muy importante porque también nos ayuda a la parte de lo que es el presupuesto que nos llega a los gobiernos parroquiales rurales.

Esta invitación fue por medio de la licenciada Janeth Cevallos, ella es la presidenta de la Conagopare Manabí y donde tuvimos también la presencia de la vicepresidenta de Conagopare Nacional, la ingeniera Lady Cedeño.

Este día 27 de octubre, estuve realizando una visita aquí en el canal de Aguas lluvia del sector Rumichaca, donde a petición de la señora Alida Arteaga, ella solicitó que por favor se le limpiara por lo menos en el tramo donde ellos viven, porque iba a venir un familiar, que ha fallecido.

Le pedí al abogado Ramón García que por favor, como concejal del municipio, me ayudara con la maquinaria retroexcavadora para poder limpiar este canal que tiene bastante sedimento. Me pude dar cuenta que este canal todos los años queda con mucho sedimento. Incluso creo que sale agua, resume agua del estero todavía, porque en partes me he dado cuenta que hay agua y hay lodo, y eso emana malos olores. Justo me encontré también con el señor Javier Baque, que también es concejal del municipio, de 24 de mayo, y pude mantener una conversación con él para la limpieza de este canal. Donde me mencionaba que no tenían combustible para la volqueta, coordiné con don Tobías, que es el operador del pailover, para ver si se podía también allí ayudar con esta clase de máquina.

Él ha estado trabajando en este canal de Aguas Lluvias. Y me comprometí, pues me solicitaron que les ayude con 20 dólares para el combustible de la volqueta. Y un trabajador, ayer en la tarde fue un trabajador, pero ya no necesitaba, porque me había dicho el operador que quería también la parte manual. Ya, entonces allí se le ayudó para el combustible de la volqueta para poder realizar este trabajo.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

También ese día conversé con don Javier, donde allí, donde la señora Melvita Arteaga, al lado de la casa de ella, en la época de invierno sale un estero. Y ese estero le ha socavado en la parte de atrás está altito. Yo como andaba apurada no fui a la parte de atrás, pero la señora me dijo que sí está alto y le preguntaba si ese estero se puede desviar. Ella me decía que sí, pero hay que hacer la inspección. Le dije al ingeniero Ponce que vaya a hacer la inspección. Y conversaba con don Javier, porque ellos tienen la gallineta, la retroexcavadora a la mano, para ver si se hacía un desvío de ese esterito para que salga por el estero, para la vía que conduce el estero Sancán, que está un tubo plástico para que drene y pueda tener este esterito esa salida de agua, y ya no provoque problemas, porque a la vez representa riesgo. Porque me dice la señora que está bien alto el hueco que se le ha formado, que sale en la época de invierno. Don Javier me dijo que le iba a estar ayudando con esta máquina para poder encauzar y desviar el esterito.

El 28 de octubre, que fue el día de ayer, mediante invitación del señor presidente de la Parroquia Bellavista, el señor Eddi Toala Figueroa, asistí a este evento muy importante, evento cívico e institucional, donde se rindió homenaje a la querida y hermana Parroquia Bellavista con sus 133 años de parroquialización de esta querida comunidad, donde a la vez nos invitaron, compartimos un almuerzo junto a la licenciada Yaneth Ceballos, nuestra presidenta de Conagopare y Manabí. Bueno, compañeros, esto es el informe que yo he realizado, el informe en gestión realizada desde el día 17 de octubre hasta el día 28 de octubre del año 2025.

6.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROYECTO DE LA "ADQUISICIÓN DE UNA RETROEXCAVADORA DE HASTA 100HP COMO EQUIPO MULTIPROPÓSITO BÁSICO PARA LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ", ENTREGA DE CERTIFICACIONES SOLICITADAS POR EL BDE.

Dar a conocer sobre el proyecto de adquisición de una retroexcavadora de hasta 100 HP como equipos multipropósito básicos para la parroquia Noboa del cantón 24 de Mayo de la provincia de Manabí. Entrega de certificaciones solicitadas por el BDE.

Señora presidenta. Bueno, compañeros, como está el punto, ya el BDE nos solicitó otra documentación donde son certificaciones que fueron emitidas al Banco de Desarrollo, y ya hemos cumplido con esta información.

Ahorita nos han pedido otros documentos, ya el criterio personal del CNE, porque ya está en la parte jurídica, ya vamos teniendo un avance muy significativo en lo que respecta a



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

documentación para la adquisición de la maquinaria retroexcavadora. Luego ya vamos con el tema de las especificaciones técnicas, lo que son la parte ya de los pliegos para ser subido al portal de compras públicas.

Lo importante, con la bendición de Diosito, la Virgen, vamos teniendo un avance muy significativo con la compra y adquisición de la maquinaria retroexcavadora que será para nuestra querida parroquia Noboa, una herramienta tan útil, tan indispensable, ya que a veces nos encontramos atados de mano por las averías, sobre todo porque somos zona rural, estamos propensos a inundación, a deslizamiento. También esta máquina nos va a ayudar para aperturar los caminos, donde se puede hacer con esta clase de máquinas, rellenos de socavones, será para también quien lo vaya a dirigir, una persona muy responsable, también con experiencia en el manejo de esta clase de máquinas, para que también esperemos que en próximas administraciones les sepan dar el cuidado respectivo que les vamos a dar nosotros en el resto que nos queda por terminar nuestra administración.

Compañeros les hago conocer El acuerdo ministerial del Ministerio del Trabajo, número MDT-2025-164. Emitido por la abogada Ivonne Elizabeth Núñez ministra del Trabajo.

Aquí, donde nos comunican, en la parte que acuerda, dice expedir lineamiento para el pago de décimo tercera remuneración o bono navideño a favor de los servidores y trabajadores del sector público y trabajadores del sector privado para el año 2025.

Acuerdo 1. Disponer que para los servidores y trabajadores de las entidades públicas pertenecientes a la función ejecutiva que acumulen la décima tercera remuneración o bono navideño, su pago completo se efectúe hasta el 14 de noviembre del año 2025. Para el caso de los servidores que reciben mensualmente la décima tercera remuneración o bono navideño, recibirán hasta el 14 de noviembre del año 2025 los valores correspondientes a noviembre y diciembre del año 2025.

Entonces, compañeros, esto es lo que yo les quería dar a conocer que esta vez ya no será en diciembre, será ahora en noviembre que estaremos pagando el décimo tercer sueldo. En esta parte, compañeras presidentas, porque nosotros, como decir, sí tenemos liquidez en lo económico, porque yo he escuchado que parte del municipio que debe cinco meses, prefectura, ellos no van a efectuar el pago. Pero ese decreto ya estaba como hace 15 días.

7.- DAR A CONOCER SOBRE EL ACUERDO MEF-MEF-2025-0021-A DE LAS ASIGNACIONES A LOS GOBIERNOS AUTÓNOMOS DESCENTRALIZADOS AJUSTADOS AL TERCER CUATRIMESTRE DEL EJERCICIO FISCAL 2025,



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

DONDE LA ASIGNACIÓN A FAVOR DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA ES 323.445,15.

Voy a hacer un énfasis, como hago un breve análisis del presupuesto de enero del 2024, en el acuerdo 07, que nosotros iniciamos con un presupuesto de 226.664.92 manteniendo una alícuota de 18.888 con 74 centavos, culminando el primer trimestre donde se recibió un abono de 10.000 dólares. Con un presupuesto anual 2024, con ese aumento que hubo de 236.752.63 en el acuerdo 029, este fue en el mes de enero.

Recibiendo una alícuota de 19.729.38, con el presupuesto anual del 2024 de 236.752.63. Ya, con este presupuesto fue que elaboramos el presupuesto 2025. Con este presupuesto de 236.000., entonces con este presupuesto se elaboró el presupuesto del año 2025.

Este acuerdo 029 que fue firmado el 18 de junio. El 18 de junio del 2024.

En febrero, ya que fue el acuerdo 010 emitido por el Ministerio de Finanzas, Fue el acuerdo 010 del aumento de 317.172.56. Esto aquí nosotros recibimos una alícuota de 26.431.05. Aquí fue donde hubo el aumento, el aumento que fue de 80.419.93, que quedó en la partida de vialidad. ¿Sí o no, eco? No, todos los 80. Ya, la economista me va a ayudar en esta parte.

Ya ella da a conocer los proyectos que se han pagado desde esta partida que fue en vialidad. El presupuesto del 30 de mayo del año 2025 que fue de 306.080.68. Fue el acuerdo 005-A emitido.

Donde ahí hubo una reducción de los 317, se redujo el presupuesto llegando a una alícuota de 25.506.72. Ahí hubo una reducción de 11.091.88 centavos. Allí, cuando nos bajaron de los 316 nos bajaron al 306, fue en el tercer cuatrimestre, el 30 de mayo.

Sí, el día cuando nos bajaron. El 30 de mayo del 2025. Ya, y ahora en el presupuesto del tercer, ya estamos en el tercer cuatrimestre, ya actual, esto fue, el 2 de septiembre del 2025. Fueron 323.000. Sí, pero nosotros ya nos emitieron después de la última sesión. Porque justo ese día, en la tarde, nos llegó el acuerdo.

Este ya viene, corresponde al tercer cuatrimestre de este año. Ya, que es de 323.445.15 centavos. Aquí hubo un aumento de presupuesto de 17.364.47.

Ya, llegando a una alícuota actual de 26.953.73. Este es el acuerdo 0021-2025-MEX, Ministerio de Economía y Finanzas. El viernes 24 llegó una alícuota de, aquí es que estaba ayer conversando con Yaneth, que ellos también dicen que esto ha sido por un aumento, que hubo una resolución, pero por ahí viene.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Eso sí, dice que hubo una resolución. Entonces vino la alícuota de 29.385.68. Con un excedente de 2.431,92. Eso es, compañeros, para que ustedes tengan conocimiento con respecto al informe. Es que solamente fue este mes que nos llegó ese valor.

8.- CONOCIMIENTO SOBRE LOS REAJUSTES DE LOS VALORES COMPROMETIDOS EN DIFERENTES PARTIDAS PRESUPUESTARIAS EN EL PRESUPUESTO DEL AÑO 2025, PARA QUE SE CAMBIEN A LA PARTIDA 7501050 CORRESPONDIENTE A TRANSPORTE Y VÍAS, PARTIDAS QUE HASTA LA FECHA TENGAN VALORES, Y, QUE YA NO VAYA A UTILIZAR EN EL PERIODO ACTUAL.

Disponer los respectivos reajustes de las cuentas comprometidas del presupuesto 2025 para que sean sumados a la cuenta 7501050 lo que se vaya a mover, e ir aumentando, porque todavía tenemos pendiente hacer un cerramiento de aquí, de la comunidad El Naranjo, que esto está programado para este año, y para ver si hacemos una alcantarilla en la Comunidad Buena Fe de Santa Lucía.

9.- CONOCIMIENTO DE LOS PROCESOS EJECUTADOS POR EL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA HASTA EL MES DE OCTUBRE DEL AÑO 2025.

Explicación detallada de los procesos ejecutados durante el año 2025 por el GAD Parroquial.

N°	PROYECTOS	MONTOS
	PROPUESTA DEL DISEÑO LA MARCA INSTITUCIONAL Y TURÍSTICA DE	
1	LA PARROQUIA NOBOA, CANTÓN 24 MAYO, PROVINCIA DE MANABÍ	6,480
	MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN DEL CERRAMIENTO EN LA	
	CANCHA DE USO MULTIPLE EN LA COMUNIDAD SAN JOSÉ DE EN	
	MEDIO (LA CIUDADELA) DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24	
2	DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ	7,204.83
	ADQUISICIÓN DE TINTAS ORIGINALES EPSON L3150 PARA EL GAD	
3	PARROQUIAL RURAL DE NOBOA	155
	CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE ACTUALIZACIÓN DEL SISTEMA DE	
	CONTABILIDAD GUBERNAMENTAL CORRESPONDIENTE AL AÑO 2025	
4	DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO	350
	POLIZAS DE SEGURO DE FIDELIDAD DEL GOBIERNO AUTÓNOMO	
	DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, PARA EL	
5	PERIODO DE 18 DE FEBRERO DEL 2025 AL 18 DE FEB	209.79



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

6	CONTRATACIÓN DE PÓLIZAS DE SEGUROS PARA BIENES Y ACTIVOS DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA	499.85
7	TALLERES VACACIONALES DE PANADERIA Y PASTELERIA, MAQUILLAJE Y MANICURE DIRIGIDO AL SECTOR PRIOITARIO DE LA PARROQUIA NOBOA, CANTÓN 24 MAYO, PROVINCIA DE MANABÍ	7,190
8	MEJORAMIENTO, LIMPIEZA DE LOS CANALONES Y DEMARCACIÓN DEL COLISEO DE LA CANCHA DE USO MÚLTIPLE DEL CENTRO DE LA PARROQUIA NOBOA, DEL CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ	2,340.12
9		6900
10	SERVICIO DE ORGANIZACIÓN Y EJECUCIÓN DE EVENTOS DE MOTIVACION QUE PROMUEVAN LOS DERECHO Y VALORES A LA MUJER, DIRIGIDO A MUJERES DE DIFERENTES COMUNIDADES DE LA PARROQUIA NOBOA	6,845
11	FORTALECIMIENTO DE LA PARTICIPACIÓN JUVENIL EN ESPACIOS DE LIDERAZGO, PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y VIDA SALUDABLE DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO	7,120
	SERVICIO PARA LA PRESTACIÓN DE ASISTENCIA PARA MANTENER LOS SISTEMAS (PROGRAMAS) INFORMÁTICOS EN BUEN ESTADO DE FUNCIONAMIENTO, EL MANTENIMIENTO PUEDE SER CORRECTIVO O PREVENTIVO E INCLUIR SERVICIOS COMO LA PRESTACIÓN DE	
12	ASISTENCIA PARA MANTENER LOS SISTEMAS (PROGRAMAS) PLANIFICACION, ORGANIZACIÓN Y EJECUCION DE ACTIVIDADES LÚDICAS Y RECREATIVAS, QUE PROMUEVAN EL DESARROLLO Y BIENESTAR FISICO Y PSICOSOCIAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y ADULTAS MAYORES, EN LAS COMUNIDADES GARCIA MORENO, RESBALON, SAN JACINTO, CAÑA BRAVA Y CENTRO DE LA	760
13		9,950
14	ADQUISICIÓN DE IMPRESORA, PARA EL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, AREA ADMINISTRATIVA	368
	ELABORACIÓN DE INSUMOS ORGÁNICOS Y CREACIÓN DE HUERTOS ORGÁNICOS FAMILIARES PARA REDUCIR LA DESNUTRICIÓN CRÓNICA INFANTIL EN LAS COMUNIDADES DE: EL ROSARIO Y RESBALÓN DE LA	
15	PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO	9,995

Dirección: Calle 24 de Mayo - E-mail:gadnoboa@hotmail.com Fono: 052545073 Cel:0993126809-0981009887 Pág. Web: www.gadnoboa.gob.ec



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

i	ı	Í
	ELABORACIÓN DE ESTUDIOS DE VARIOS PROYECTOS DE OBRA CIVIL PARA LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO DE LA	
16	PROVINCIA DE MANABÍ	9,980
	CONSTRUCCIÓN DEL CERRANJENTO DE LA CANICHA DE LICO MULTIRIE	
	CONSTRUCCIÓN DEL CERRAMIENTO DE LA CANCHA DE USO MULTIPLE	
	EN LA COMUNIDAD GUAYABA ABAJO DE LA PARROQUIA NOBOA DEL	
	CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ	
17		9,992.89
	DESARROLLO DE PROGRAMAS DE CARÁCTER CULTURAL, DEPORTIVO	
	Y DE PARTICIPACIÓN COMUNITARIA, QUE IMPULSEN LA ECONOMIA	
	LOCAL MEDIANTE EL EMPRENDIMIENTO DE LA PARROQUIA NOBOA	
18	DEL CANTON 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABI	9,841
	ADECENTAMIENTO Y PINTADA DE 3805,5 ML DE LOS BORDILLOS EN	
19	LAS PRINCIPALES CALLES DE LA PARROQUIA RURAL DE NOBOA	7,611
	LOGISTICA DE EVENTOS CIVICOS Y SOCIALES POR CONMEMORARSE	,-
	104 AÑOS DE PARROQUIALIZACION DE LA PARROQUIA NOBOA DEL	
20		9,915
		3,3 _3
	PROGRAMAS PARA LA DIFUSIÓN Y PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS	
	DE LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES DE LA PARROQUIA NOBOA	
24		6 750
21	DEL CANTON 24 DE MAYO	6,750
	TOTAL	120457.48

Detallando todos los procesos subidos al portal de compras públicas con los valores en orden de compra, así como también se les recordó los únicos procesos que fueron considerados dentro del presupuesto 2025 los cuales se encontraban remarcados, y a excepto del 10% de los prioritarios el resto de procesos realizados no se encontraban comprometidos.

Dando una explicación de todos los acuerdos recibidos donde nos subieron y a la vez nos bajaron y con cuanto contábamos en la actualidad, todo detallándoles y exponiéndole con la cedula de gastos que se sube al ministerio de finanzas cuadradas y aceptadas por mismo ente rector.

10.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

21-10-2025

En este día me traslade al sector Rumichaca por llamado de la señora Alba Baque donde nos comentó q del canal de Aguas lluvias salían malos olores verifique la cual tenía Razón. Tome



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

contacto con el concejal Javier Baque la cual también verificó y se coordinó la limpieza de dicho canal con maquinaria municipal.

22-10-2025

En este día estuve inspeccionando los trabajos del Proyecto entrenando valores trabajos q se llevan a cabalidad.

24-10-2025

Constate los trabajos de limpieza del canal de Aguas lluvias ubicado en el sector Rumichaca con la maquinaria municipal tipo excavadora y una volqueta también en este día se recibió la ayuda de la compañera presidenta del GAD Parroquial Noboa Lcda. Mayra Suárez con una caneca de diésel.

27-10-2025

Inspeccione los trabajos de limpieza y pintada del cementerio general de la parroquia Noboa trabajo q se está realizando por parte del GAD Cantonal.

28-10-2025

En este día inspeccione los trabajos de limpieza q se está llevando a cabo en el terreno del estadio de nuestra parroquia por parte del GAD Cantonal.

Vocal Sergio Bravo.

Jueves 16 de octubre 2025

Visita al campo deportivo de Futbol de la parroquia Noboa para observar y verificar el trabajo de cambio de suelo que están realizando maquinarias del municipio de 24 de Mayo, en este día habían trabajado una volqueta y una cargadora.

Martes 21 de octubre

A partir de las 11H00 asistí al GAD Noboa para compartir el almuerzo semanal con los adultos mayores y personas con capacidades especiales, llegaron más de 70 personas y todos almorzaron con normalidad, esta actividad se realiza con recursos del GAD y esta como responsable el señor Patricio Mera.

Viernes 24 de octubre

A partir de las 9H00 realice el recorrido por la vía San José en medio Guional Andresillo abajo esta vía esta deplorable, huecos, piedras y polvo, mi propósito era observar el adelanto del trabajo de las tres alcantarillas contratadas en el sector Guional, Andresillo la primera alcantarillas que está ubicada por donde el señor Merejo Alay aparentemente está terminada pero hay fisuras y reventamieno de un anillo y por dentro están todas las fisuras de la unión de las alcantarillas pude observar que se necesita una pequeña cunetas de la alcantarilla para



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

que el agua de la pendiente no afecte en lo posterior a la aleta de misma, también observe la tierra que habían dejado dentro de las alcantarillas y desperdicios.

Martes 28 de octubre

A partir de las 11H00 acompañamiento al almuerzo que se da todos los días martes de cada semana en el GAD parroquial a los adultos mayores, discapacitados este almuerzo está coordinado por el señor Patricio Mera estuvieron más o menos 70 personas.

Vocal Celeste Tello.

16/Octubre/2025

HORAS DE OFICINA

21/Octubre/2025

Tuve la oportunidad de participar en el almuerzo comunitario junto a personas adultas mayores y con discapacidad, en el marco de un proyecto social orientado a fomentar la inclusión, el respeto y la convivencia comunitaria. La actividad tuvo como finalidad compartir un espacio de integración y fortalecer los lazos afectivos y el sentido de pertenencia entre los participantes.

22/Octubre/2025

Durante la visita a la comunidad Andresillo Centro, se pudo constatar que una de las alcantarillas se encuentra prácticamente finalizada, quedando pendientes algunos detalles menores por concluir. Además, se observó la construcción de una cuneta destinada a conducir las aguas pluviales hacia la alcantarilla, favoreciendo así el adecuado drenaje.

24/Octubre/2025

Durante la jornada, estuve presente en los ensayos de la Escuela de Valores dirigidos a los niños y niñas. Observe el desarrollo de las prácticas y la charla motivacional enfocada en el valor de la responsabilidad, promoviendo la reflexión y el compromiso personal de los participantes. En la actividad participaron el técnico responsable y su ayudante, quienes brindaron acompañamiento y orientación durante las dinámicas.

Vocal Sra. Shirley Elizabeth Pilay Muñiz

Fecha: 17/Octubre/2025 Comisión:



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Desarrollo Actividad: Estuve presente en la escuela de ganadería con 20 participantes y la presencia del Dr.

Fecha: 21/Octubre/2025

Desarrollo Actividad: Asistí al almuerzo de adultos mayores y personas con discapacidad con la presencia de compañeros vocales y capacitador.

Fecha: 24/Octubre/2025

Actividad: Asistí con la presidenta Mayra Suarez a la socialización de llenar formularios del mandato Mejores rurales 2025 Tu vos cuenta.

11.- Resoluciones tomadas.

- ✓ Dar a conocer sobre el proyecto de la "Adquisición de una Retroexcavadora de hasta 100hp como Equipo Multipropósito Básico para la Parroquia Noboa del Cantón 24 de Mayo de la provincia de Manabí", entrega de certificaciones solicitadas por el BDE.
- ✓ Dar a conocer sobre el acuerdo MEF-MEF-2025-0021-A de las asignaciones a los gobiernos autónomos descentralizados ajustados al tercer cuatrimestre del ejercicio fiscal 2025, donde la asignación a favor del GAD parroquial rural de Noboa es 323.445,15.
- ✓ Conocimiento sobre los reajustes de los valores comprometidos en diferentes partidas presupuestarias en el presupuesto del año 2025, para que se cambien a la partida 7501050 correspondiente a transporte y vías, partidas que hasta la fecha tengan valores, y, que ya no vaya a utilizar en el periodo actual.
- Conocimiento de los procesos ejecutados por el GAD parroquial rural de Noboa hasta el mes de octubre del año 2025.

12.- Clausura de la reunión.

Siendo las 13:50 pm minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GADP NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá

SECRETARIA/TESORERA DEL

GADP NOBOA

Dirección: Calle 24 de Mayo - E-mail:gadnoboa@hotmail.com Fono: 052545073 Cel:0993126809-0981009887 Pág. Web: www.gadnoboa.gob.ec